

# Lunes 22 de Mayo de 2006

## El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149257>

Panorama bursátil de más incertidumbre

NUEVA YORK, EU, 21 de mayo.- Los 46 mercados más importantes del mundo resintieron en la última semana los efectos de la caída de Wall Street y registraron descensos generalizados, de acuerdo con la clasificación del Índice de Actuarios del Financial Times. La Bolsa Mexicana de Valores no escapó a la tendencia y reportó una baja de 6.0 por ciento en la semana, lo que la ubicó en el lugar de rendimiento número 22, aunque se mantiene en territorio positivo con un avance de 9.2 por ciento en el acumulado del año. Con un descenso de 16.4 por ciento, Colombia se colocó como la peor perdedora de la semana y acumuló un descenso de 11.7 por ciento en el curso del año. Rusia se ubicó en el segundo sitio entre las bolsas con pronunciados desempeños negativos con una baja de 14.8 por ciento, pero un avance de 26.4 por ciento en el año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149342>

Inquietudes macroeconómicas reprimidas afectan a los mercados

David Bowers \* / Especial para EL FINANCIERO

Los resultados de la encuesta que realiza Merrill Lynch entre administradores de fondos de inversión en todo el mundo nos sirven para recordar que las turbulencias que presenta el mercado de acciones se deben a lo sembrado a principios de año, pues ponen de relieve el aumento en las inquietudes que han desarrollado los inversionistas en los últimos tres meses relativas a: menor crecimiento global, mayor inflación básica y el incremento generalizado de las tasas de interés. Estos elementos juntos reflejan el cambio en la visión de los inversionistas, la cual pasó de considerar a una economía global que opera por niveles debajo de su tendencia en el largo plazo a una economía que presenta un desempeño más alto de su senda de expansión. No obstante, esto no es nada nuevo, la consulta que aplicamos mes con mes ya había dado señales de las preocupaciones macroeconómicas de los inversionistas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149373>

Tienen paraestatales 4 meses para regularizar su régimen de inversión

Isabel Mayoral Jiménez

A más tardar en septiembre todos los organismos descentralizados y las entidades paraestatales del sector público deberán tener regularizado su régimen de inversión. Esto implica que sus disponibilidades financieras -alrededor de 560 mil millones de pesos, poco más de una cuarta parte del presupuesto federal de 2006- deberán estar invertidas al 100 por ciento en valores gubernamentales. El objetivo de las disposiciones que emitió la Secretaría de Hacienda en marzo es maximizar los recursos de estas entidades para que sean invertidos en las mejores condiciones de riesgo y rendimiento, transparentarlos, fortalecer la vigilancia sobre estos recursos y hacerlos neutrales. Es decir, en tanto que las empresas del sector público ejercen su gasto, los recursos deberán destinarlos a aquellos instrumentos que les dieron origen, el papel que emite el gobierno en el mercado de deuda.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149374>

Más de ocho mil 400 mdp de Nafinsa para Pymes del noroeste

Con el propósito de financiar las actividades de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) establecidas en la región noroeste del país, que comprende los estados de Baja California, Baja California Sur, Sinaloa y Sonora, Nacional Financiera (Nafinsa) destinó ocho mil 422 millones de pesos en 2005. De acuerdo con un comunicado de la institución, esa suma representó un incremento de mil 788 por ciento, comparada con los 445 millones de pesos que se dieron en créditos a empresas de esta misma región durante 2000. Asimismo, el número de empresas apoyadas con financiamiento, capacitación y asistencia técnica en 2005 creció notoriamente, ya que de 861 que fueron atendidas con estos servicios en 2000, se pasó a 104 mil 280 en 2005. Lo anterior fue dado a conocer durante la celebración, en Tijuana, del Tercer Encuentro de Consejos Consultivos de la Región Noroeste de Nafinsa, en el que participaron 61 consejeros de la institución, en representación de los estados de Baja California, Sinaloa, Sonora y Baja California Sur, además de 20 miembros que forman el Consejo de California, Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149367>

La industria automotriz: tendencias y estrategias

José Güendulain\*

Las empresas de la industria automotriz deben considerar proactivamente impulsar la consolidación del sector al que pertenecen mediante una estrategia efectiva de competencia.

No cabe duda que la industria automotriz es una de las más maduras y sólidas en nuestro país. Los planes de inversión y desarrollo de la misma son un importante indicativo de las tendencias económicas y de desarrollo. Aun cuando analistas internacionales han prendido focos amarillos de alerta por el ambiente preelectoral dominante, tenemos a la vista importantes inversiones por parte de las armadoras. La recuperación de niveles de producción y venta de unidades (principalmente al mercado de exportación) son ya una realidad. Respecto al mercado interno, los distribuidores han hecho importantes esfuerzos en incentivar las ventas diseñando atractivos planes de crédito, apoyados en la estabilidad macroeconómica.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149371>

Tecnología, opción de Pemex para crecer

Margarita Palma G. / enviada

LA JOLLA, Cal., 21 de mayo.- La oportunidad de que Petróleos Mexicanos pueda explotar los yacimientos de crudo en las aguas profundas del Golfo de México no sólo depende de hacer alianzas con las grandes petroleras internacionales, ya que la paraestatal podría desarrollar su propia tecnología con el apoyo de universidades internacionales y explotar pozos en tierra. Incluso, algunas universidades de Canadá están interesadas en participar con Pemex y el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) en el desarrollo de la tecnología para procesar crudo pesado de poco valor y convertirlo en aceite ligero, que tiene una mejor cotización. David Nygaard, de la representación de Alberta, de la embajada de Canadá en México, dijo que hay empresas de ese país que están realizando trabajos en el país, como Tesco en perforación de pozos; Q'Max en lodos de perforación, y Agat en el análisis. La intención es colaborar en crudos pesados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149399>

Crece 1.4% el salario durante febrero: CNSM

Guadalupe Cadena

Los trabajadores que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) percibieron a febrero un ingreso promedio de 197.77 pesos diarios, 1.4 por ciento superior a lo que obtuvieron en igual mes de 2005, informó la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (CNSM). Precisoó que el indicador creció 3.3 por ciento promedio en el primer bimestre del año y 16.6 por ciento en lo que va de la presente administración, esto es desde diciembre de 2000. En su reporte mensual sobre el salario medio de cotización al IMSS, un indicador que refleja el comportamiento de los salarios que se pagan en el sector formal de la economía, la CNSM refirió que la industria manufacturera y los comercios otorgaron salarios ligeramente superiores a los pagados exactamente un año antes. Lo anterior significa que reportaron incrementos de 1.4 y 2.3 por ciento en el periodo interanual febrero-febrero.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149401>

El gobierno changarrizó al país, acusa Mahbub Sarquis

Isabel Becerril

En el presente sexenio, más que fortalecer a las empresas ya establecidas, lo que hizo el gobierno fue fomentar y apoyar el crecimiento de la economía ilegal y changarrizar a buena parte del país, acusó Luis Antonio Mahbub Sarquis. Además, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) dijo que entre las cosas que la administración del presidente Vicente Fox quedará a deberle al comercio organizado está su programa sectorial, que se quedó en el papel. Otra factura que dejará sin pagar al gremio está relacionada con la excesiva regulación, que no sólo ha frenado la creación de nuevos negocios y contratación de personal, sino que también ha inhibido inversiones, señaló en entrevista. "En esta materia hemos avanzado; vamos mejor si dices que del uno al diez estamos en el segundo lugar."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149404>

Aumenta brecha tecnológica entre economías ricas y pobres

Ivette Saldaña / enviada

SEATTLE, EU, 21 de mayo.- La baja inversión en educación e investigación, la falta de incentivos para las pequeñas y medianas empresas (Pymes), y el poco respeto a la propiedad intelectual mantienen a las naciones pobres fuera del círculo virtuoso que genera crecimiento y desarrollo. Aún más, lo anterior amplía la brecha tecnológica entre economías ricas y pobres. Por una parte está el problema de la piratería o la poca protección de la propiedad intelectual, que de acuerdo con cálculos de la firma estadounidense Microsoft, implica que 66 por ciento del software que se utiliza en Latinoamérica sea copia ilegal, es decir que dos de cada tres programas son apócrifos. Esta situación, explicó la vicepresidenta de mercados emergentes de esa firma, Mitra Azizirad, bloquea la creación y la innovación, pues en países donde no hay respeto por las marcas es muy difícil generar nuevos programas, porque no hay incentivos para desarrollar productos que a final de cuentas serán copiados. De ahí que ahora se busca disminuir costos y presentar paquetes de servicios que incluyan desde la computadora hasta el software, y así evitar las copias y dar acceso a la tecnología a la mayor cantidad posible de personas, anunció.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149410>

Inversión extranjera, tercera fuente de divisas para México

Ivette Saldaña

Pese a las grandes expectativas de la Secretaría de Economía (SE), la Inversión Extranjera Directa (IED) en el primer trimestre permaneció en tercer lugar como principal fuente de divisas al país, al recibirse sólo tres mil cinco millones de dólares con una importante desinversión francesa por la venta de Carrefour. De enero a marzo las exportaciones petroleras ocuparon el primer sitio en la materia, con nueve mil cinco millones de dólares, y el segundo puesto lo obtuvieron las remesas, con cinco mil 185 millones. La dependencia justifica esa situación con el hecho de que hubo inversiones por dos mil millones de dólares adicionales que no fueron reportados en esos tres meses, sino que serán incluidos hasta el segundo semestre. Históricamente, refiere la SE, la mayor parte de las empresas que invierten en enero-marzo no reportan a tiempo sus movimientos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149411>

Piden ajustar Plan Maestro del Maíz a la Ley de Bioseguridad

Lourdes Edith Rudiño

Legisladores del PRD buscan inducir al Ejecutivo federal a que se ajuste a la normativa establecida en la Ley de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados (LBOGM), como requisito básico antes de avanzar en los planes de experimentación en campo de maíz transgénico. Como reacción a afirmaciones hechas a EL FINANCIERO por Javier Trujillo, funcionario de la Secretaría de Agricultura -respecto de que el Plan Maestro del Maíz verá luz verde en cuanto esté listo un "acuerdo jurídico" que ya elaboran esta dependencia y la Secretaría de Medio Ambiente, para definir zonas propicias y prohibidas para cultivo de maíz modificado-, el diputado perredista Víctor Suárez Carrera presentó ante la Comisión Permanente del Congreso una iniciativa de punto de acuerdo. El planteamiento demanda que Trujillo, responsable del tema de transgénicos en la Sagarpa, "cumpla con puntualidad las disposiciones de la LBOGM".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149412>

Desplome de 6.1% en la producción mundial de café

Lourdes Edith Rudiño

La Organización Internacional del Café (OIC) estimó que en el ciclo de cosechas 2005/06 (noviembre-marzo) México produjo un total de cuatro millones de sacos (de 60 kilos), contra 3.4 millones del año previo y menos que los 4.55 millones de 2003/04. Tales cifras están contenidas en su más reciente reporte mensual, con base en información proporcionada por el gobierno de México, pero con ello ignora o minimiza los efectos que tuvo el huracán Stan en Chiapas a finales del año pasado. La OIC destaca en su informe que la situación en Brasil -donde hay incertidumbre acerca de si su cosecha será suficiente para cumplir compromisos internos y externos- está impulsando los precios internacionales del aromático, y en abril el indicador compuesto de precios de la Organización fue en promedio de 94.20 dólares por cien libras, contra 92.76 de marzo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149413>

Desigualdad subestimada

Araceli Damián\*

De acuerdo al Informe sobre Desarrollo Humano 2005 (Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, PNUD, 2005), México tiene una desigualdad del ingreso similar a la de Zimbabue y a la de Zambia. Además, nuestro país bajaría del lugar 53 al 108 del Índice de Desarrollo Humano, si se sustituyera el Producto Interno Bruto per cápita, por el ingreso promedio del 20 por ciento más pobre, y se mantuviera todo lo demás constante (indicadores de salud y educación) en el cálculo del Índice. Para medir la desigualdad generalmente se utiliza el coeficiente de Gini (CG), que puede presentar valores entre cero y uno. Mientras más alto sea el valor del CG, mayor es la desigualdad y, por tanto, menor es la participación de los sectores más pobres en el ingreso total de los hogares. Con base en las Encuestas Nacionales de Ingresos y Gastos de los Hogares (ENIGH), el CG en nuestro país se redujo de 0.481 a 0.454 entre 2000 y 2002, elevándose a 0.460 en 2004.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149414>

Aceleran México y China acuerdo de inversiones

México y China se comprometieron a avanzar en las negociaciones del Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de las Inversiones (APPRI), en el marco de la Segunda Reunión de la Comisión Binacional. La Secretaría de Economía (SE) informó que la Subcomisión de Asuntos Económicos y Comerciales tuvo un encuentro con autoridades chinas para analizar y discutir el estado de las relaciones mercantiles entre ambos países. En un comunicado explicó que la delegación mexicana estuvo encabezada por el subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Ángel Villalobos, y la contraparte china fue presidida por Chen Jian, viceministro de Comercio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

China, detrás del encarecimiento del cobre

El insaciable consumo de cobre por parte de China ha absorbido los inventarios de los productores, de ahí que se incrementen constantemente los precios, y que esta materia prima ya se cotee en 3.9270 dólares por libra. La creciente demanda de China, India y otros países emergentes, así como las interrupciones de la producción en diferentes países propiciaron que el cobre sobrepasara en días recientes los cuatro dólares por libra, y que en el presente año acumule un incremento de 74.33 por ciento, y 150 en los últimos 12 meses.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149295>

El dólar spot se mantiene cerca de techo máximo; en operaciones intradía, vulnera por segunda ocasión niveles de \$11.20

Antonio Sandoval

El dólar interbancario valor spot (48 horas) se mantiene cerca de sus niveles de techo registrados en el presente año; incluso, al cierre de las operaciones del viernes pasado rompió por segunda ocasión consecutiva el nivel de 11.20 unidades. Al final de las operaciones interbancarias la moneda estadounidense quedó en 11.1830 pesos, casi un centavo arriba del cierre precedente y también a menos de un centavo del máximo histórico vigente. De acuerdo con las cifras del Banco Central mexicano, el punto máximo de la divisa estadounidense registrado en la sesión del viernes fue de 11.2210 pesos, mientras que su precio más bajo fue de 11.1190.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149328>

Para la presente semana, volatilidad en el mercado cambiario

Para la siguiente semana, el mercado del dólar nacional mantendrá cotizaciones volátiles, originadas básicamente por factores externos, sobre todo los provenientes del país vecino del norte, donde existirá el anuncio de noticias económicas. En ese sentido, a partir del miércoles en Estados Unidos se darán a conocer datos como demanda de bienes duraderos y venta de casas nuevas, mientras el jueves se notificará el dato preliminar del PIB al primer trimestre de 2006. Cabe destacar que el inicial se ubicó en 4.8 por ciento. Asimismo, el viernes se comunicarán cifras de ingreso y consumo personal, así como el Índice de Confianza del Consumidor que da a conocer la Universidad de Michigan. Sin embargo, en los dos primeros días de la semana, las paridad peso-dólar presentaría cotizaciones relajadas, es decir, las cotizaciones previsiblemente tenderían a bajar hasta un precio 11.10 pesos, esto derivado de la inexistencia de eventos económicos en el país vecino del norte.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=149336>

Desplome de las materias primas; el petróleo, en mínimo de seis semanas en NY

Efraín Hilario

Los precios del petróleo cerraron el viernes en su valor mínimo de seis semanas en el New York Mercantile Exchange (Nymex), en línea con el desplome de las materias primas en general, al tiempo que imperó la preocupación por un brote inflacionario que podría limitar la demanda de crudo. El West Texas Intermediate (WTI) para entrega en junio descendió 92 centavos de dólar, es decir, 1.13 por ciento, para detenerse en 68.53 dólares por barril, su cierre más bajo desde el 7 de abril. El energético, que el jueves avanzó por primera ocasión en cuatro sesiones anteriores, acumuló una caída de 4.9 por ciento en la semana, su mayor depreciación en un periodo similar desde marzo pasado. El hidrocarburo conquistó un récord en 75.35 dólares el 21 de abril.

## El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650083/>

Caen bolsas del mundo por rumores en EU

Sandra Reyes

Ciudad de México (22 mayo 2006).- Las bolsas de todo el mundo nuevamente se derrumban debido a que algunos participantes comienzan a prever que los aumentos en tasas en Estados Unidos, puedan significar una eventual desaceleración de la economía global, lo que ha llevado a inversionistas a abandonar posiciones en los mercados accionarios. Las plazas europeas registran retrocesos; París cae 2.65 por ciento, Londres 2.21 y Alemania 2.74 por ciento. Además otras bolsas como Brasil y Argentina registran caídas de 5.04 y 5.55 por ciento, respectivamente.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650082/>

Es China segundo socio de México.- SE

Ciudad de México (22 mayo 2006).- China es ya el segundo socio comercial de México, por detrás de Estados Unidos, tras alcanzar el intercambio de mercancías entre ambos países el año pasado los 18 mil 19 millones de dólares, un 20.7 por ciento más que en 2004, informó este lunes la secretaria de Economía en un comunicado. "La República Popular de China es, en la actualidad, el segundo socio comercial de México. Al cierre de 2005, el comercio total ascendió a 18 mil 19 millones de dólares, un incremento de 20.7 por ciento en comparación con 2004", indicó el documento. En los dos primeros meses de 2006 el comercio entre ambos países alcanzó los 3 mil 145 millones de dólares, un 35.8 por ciento más que el registrado en el mismo lapso de 2005, con un déficit comercial para México de 3 mil 88 millones.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650089/>

Sube riesgo país de México

Ciudad de México (22 mayo 2006).- El riesgo país de México aumentó en 11 unidades en la semana del 8 al 12 de mayo, para cerrar en 137 puntos, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaria de Hacienda (SHCP) en un comunicado. El organismo comparó el riesgo país de México con el de Brasil, que cerró en 262 puntos, y con el de Argentina, que lo hizo en 362. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por México y las de los bonos con características similares que emite el departamento del Tesoro de Estados Unidos, expresados en unidades centesimales. El índice EMBI+ de la calificadora J.P. Morgan muestra la evolución del rendimiento de esos instrumentos de deuda que cotizan en los mercados internacionales, emitidos por 19 países emergentes.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650041/>

Pide OCDE reformas a Europa

París, Francia (22 mayo 2006).- Los expertos de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) concordaron el martes en París en la necesidad de que Europa aplique "reformas estructurales profundas" para romper un ciclo de deceleración del crecimiento e intentar acercarse a los índices de Estados Unidos. "La deceleración flagrante del crecimiento en Europa, que pasó de 1.3 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB) en los años 80, al 0.7 por ciento actualmente indica que necesitamos reformas estructurales para obtener una economía más flexible", declaró Jean Claude Trichet, presidente del Banco Central Europeo (BCE), en un foro de la OCDE que se celebra esta semana en París.

A su lado, el nuevo secretario general de la organización, el mexicano Angel Gurría, subrayó que cuestiones como la productividad, los incentivos al empleo y las inversiones, las reformas tributarias o las políticas de innovación "harán que

Europa recupere competitividad".

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650059/>

Aplican fondo para cafetaleros

Moisés Ramírez

Monterrey, México (22 mayo 2006).- Alrededor de 403 mil productores de café, de 12 estados del País, comenzaron a recibir a partir de ayer, por primera vez bajo criterios de estímulos a la competitividad, recursos superiores a los 500 millones de pesos del Programa de Fomento Productivo, informó la Secretaría de Agricultura y Ganadería (Sagarpa). Este apoyo permitirá intensificar las prácticas culturales en los cafetales, con la que será beneficiada una superficie de 452 mil 863 hectáreas en las entidades que se dedican a la producción cafetalera, refirió en un comunicado. En el marco de la apertura de ventanillas por cuarto año consecutivo, para el pago de recursos de fomento productivo, la Sagarpa reconoció a todos los que han contribuido con su trabajo en el Sistema Producto Café.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/650043/>

Abren petroprecios por debajo de dls. 68

Sandra Reyes

Ciudad de México (22 mayo 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional iniciaron la jornada con pérdidas y a un mínimo de seis semanas, debido a que el temor de que la inflación desacelere el crecimiento económico alentó una liquidación en los mercados de las materias primas. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para junio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 67.72 dólares por barril, un retroceso de 0.89 dólares, el 1.18 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en julio cotiza en 68.05 dólares por barril, un decremento de 0.63 dólares en relación al cierre previo, el 0.89 por ciento.

El Universal

[http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/version\\_imprimir?id\\_notas=52041&tabla=finanzas](http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/version_imprimir?id_notas=52041&tabla=finanzas)

Disminuye brecha salarial entre hombres y mujeres

Eduardo Jardón y Fernando Pedrero

La participación de la mujer en el mercado laboral no sólo aumentó en los últimos años, también logró incrementar su salario a un mayor ritmo que el de los hombres, gracias a una mejora en la preparación académica, lo que les permitió disminuir la discriminación salarial. Cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), indican que en 2005 el salario que percibieron las mujeres fue 7.4% inferior que el de los hombres en un mismo puesto de trabajo, en el que ambos tienen la misma calificación y con igual número de horas. Esta cifra es la más baja desde que se tiene registro; 1995 fue de 16.1%, cifra que disminuyó a 14.4% en 2000 y a 12.6% en 2004.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52036.html>

Por concluir, la batalla de bolsas de valores europeas

Por Norma Cohen en Londres

La semana pasada la batalla por controlar las bolsas de valores de Europa estuvo cerca de su fin, cuando la Deutsche Börse presentó una propuesta formal de fusión con su rival más pequeño, Euronext, al tiempo que surgieron rumores de que la bolsa de valores de Nueva York estaba poniendo los toques finales a una oferta por Euronext. En estos días podría surgir una oferta rival de NYSE, dijeron fuentes cercanas a las negociaciones. La Deutsche Börse describió su oferta como una "combinación que representa la opción de consolidación más atractiva para los clientes, accionistas y para los centros financieros participantes". La semana pasada, Euronext desestimó la propuesta más reciente describiéndola como "nada nuevo", a pesar de que la compañía no la ha rechazado completamente. Su consejo directivo, que anunció estar en pláticas sobre "una combinación transformacional", se reunirá esta semana, probablemente un día antes de su reunión anual.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52033.html>

Busca IP mayor intercambio con China

Fernando Pedrero

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) firmó un acuerdo de cooperación con el Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional (CCPIT), que busca transparentar y legalizar el intercambio entre las dos naciones, que hoy es de alrededor de 7 mil millones de dólares. León Halkin, presidente de la Concamin, afirmó que este acuerdo busca privilegiar el comercio exterior legítimo, objetivo y de colaboración entre México y la República Popular de China. "Representa el inicio de cooperación económica, de relaciones transparentes, de respeto y de diálogo, de un comercio legítimo entre México y China. Como empresarios será un comercio ordenado, responsable, y donde los países deben cumplir las normas en materia comercial", dijo. Lo que los dos países desean, señaló, es empezar a buscar el mejor futuro de los dos sectores empresariales y abrir oportunidades de negocio mediante alianzas estratégicas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52030.html>

Mercados iniciarán con cautela a la espera de inflación y empleo

Los mercados financieros mexicanos operarían la próxima semana con cautela a la espera de indicadores económicos y de

la reunión mensual del banco central, pero especialistas no descartan recuperaciones marginales. El principal indicador bursátil, podría operar con mayor tranquilidad e incluso recuperar terreno por compras de oportunidad en títulos de empresas con favorables perspectivas de crecimiento. Sin embargo, algunos especialistas no descartan que el mercado extienda su racha negativa, sobre todo el viernes, cuando en Estados Unidos se publique el indicador de gasto al consumidor de abril. Los inversionistas también estarán atentos a la divulgación el miércoles de la variación de la inflación en la primera mitad de mayo en México y el jueves a la tasa de desempleo de abril. Pero además, el banco central mexicano tendrá su junta mensual el viernes 26 de mayo para revisar la política monetaria, luego de que en abril anunciara el fin de su campaña de recortes a las tasas por un esperado repunte inflacionario.

## El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12584>

Se desploma Bolsa Mexicana; pierde 3.37%

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reporta este mediodía una fuerte pérdida de 3.37 por ciento o 660.09 puntos, respecto al cierre del viernes pasado, al ubicarse el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 19,522.05 unidades. Analistas del mercado señalan que esta fuerte caída responde a la tendencia mostrada por el mercado desde la semana pasada, cuando el dato de inflación de Estados Unidos eliminó la posibilidad de que el ciclo alcista en las tasas bajo el control de la Reserva Federal concluyera. "Esto está imprimiendo una fuerte presión a los mercados emergentes, pues la salida de capitales podría generarse resultado de la recomendación de casas de bolsa de Estados Unidos de salir de mercados emergentes, derivado también de algunos efectos de carácter político", precisó el analista de Casa de Bolsa Arca, Juan José Reséndiz.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12578>

Aumenta riesgo país 11 unidades: JP Morgan

El riesgo país de México aumentó en 11 unidades en la semana del 8 al 12 de mayo, para cerrar en 137 puntos, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda (SHCP) en un comunicado. El organismo comparó el riesgo país de México con el de Brasil, que cerró en 262 puntos, y con el de Argentina, que lo hizo en 362. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12574>

Necesario atacar ruptura del mercado laboral: FMI

París.- La directora adjunta del Fondo Monetario Internacional (FMI), Anne Krueger, consideró hoy que para atacar el problema de la fractura entre el mercado laboral formal y el informal en los países en desarrollo hay que introducir una mayor flexibilidad al primero.

Krueger, que intervenía en la primera jornada del Foro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), señaló que en muchos países en desarrollo la reglamentación laboral ha obstaculizado el incremento de la productividad y la polarización del mercado de trabajo. En ese sentido, dijo que se crea una fractura entre un sector formal en el que los empleados están muy protegidos, pero que se encuentra estancado, y un sistema informal sin garantías para los trabajadores.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12569>

Disminuye inversión extranjera en primer trimestre

La inversión extranjera directa en México durante el primer trimestre de 2006 alcanzó los 3,005 millones de dólares, lo que supone un 31% menos que los 4,356 millones registrados en el mismo periodo del año pasado, informó este lunes la secretaría de Economía en un comunicado. Durante "el primer trimestre de 2006 se registraron en el país por concepto de inversión extranjera directa 3,005 millones de dólares (...) la Secretaría de Economía cuenta con información más reciente de empresas extranjeras que han concretado inversiones adicionales de por lo menos 2.000 millones", explicó el documento. El pasado viernes, el ministro de Economía, Sergio García, anunció que, dado el buen comportamiento de este rubro durante los primeros meses del año, el gobierno había subido las expectativas de inversión foránea en todo el año de 18,000 a 20,000 millones de dólares, frente a los 17,804 millones de 2005.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12555>

BMV abre jornada a la baja; pierde 240.82 puntos

Este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores inició sus operaciones con una baja de 240.82 puntos, o 1.19%, en relación con el cierre del viernes, al colocarse su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 19,941.32 unidades. En los primeros minutos de operaciones se negocian 1.9 millones de acciones, por un monto de 46.7 millones de pesos; participan 24 emisoras, de las cuales dos cotizan al alza, 18 a la baja y cuatro están sin variación. Las emisoras al alza son C Nominativa y ASUR serie B, con 0.52% y 0.47%, respectivamente; en cambio, GMEXICO serie B pierde 3.44%, seguida de TS Nominativa, con 2.52% y TELMEX serie L, con 2.44 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12554>

Subre TIIE a 28 días; se ubica en 7.3200%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubicó este lunes en 7.3200%, 0.0050 puntos porcentuales más respecto al viernes pasado, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación detalla que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander Serfin, HSBC, Nacional de México, IXE, J.P. Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se ubicaron en 3.29% a 60 días, en 3.23% a 90, y en 3.19% a 180 días. Indica que las tasas de interés para pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales a 28 días están en 2.54%, a 91 en 3.10%, y a 182 días en 3.25 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-05-22-12573>

BMV cae 4%, regresa a las 19,000 unidades

MEXICO. La bolsa mexicana profundizaba el lunes su caída a 4%, en medio de renovados temores de alzas en las tasas de interés en Estados Unidos que arrastraban a las acciones de alta liquidez. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 807.47 puntos a 19,374.67. Entre las acciones perdedoras destacaban las de la telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, retrocedían 6.39%, a 19.04 pesos. En Nueva York, sus papeles caían 6.24%, a 33.98 dólares. Grupo México, el tercer productor mundial de cobre, restaba 5.52% a 31.32 pesos.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/22/031n1eco.php>

Obtuvo Pemex 12 mil 149.3 mdd por exportación de crudo en 4 meses

Juan Antonio Zúñiga

Con un precio promedio de exportación de 57.18 dólares por barril durante abril, el más elevado en toda su historia, Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó un ingreso de 12 mil 149.3 millones de dólares en los cuatro primeros meses de este año, una cantidad 53.5 por ciento superior a la obtenida en el mismo periodo de 2005, y mayor en más de 221 millones de dólares a la alcanzada en todo 2001, indican informes oficiales de la paraestatal. Sin embargo, las importaciones de productos petrolíferos, petroquímicos y de gas natural también se elevaron hasta llegar a casi 4 mil 100 millones de dólares entre enero y abril de 2006, lo que representó un incremento anual de 57 por ciento en la salida de divisas por la compra externa de refinados y derivados del petróleo. De acuerdo con la información dada a conocer por Pemex, de cada 3 dólares adicionales obtenidos por la exportación de crudo, salieron 1.05 dólares como pago a las importaciones de carburantes, petroquímicos y gas natural realizadas en el periodo considerado.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/22/046n1soc.php>

Marchan contra el hambre cientos de miles de personas en 117 países

Roma, 21 de mayo. Cientos de miles de personas participaron hoy en 117 países en la acción El mundo camina contra el hambre, impulsada por tercer año consecutivo por el Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

Convocada a las 10 horas locales en los 24 husos horarios del planeta, la movilización se inició en Auckland, Nueva Zelanda, y se repitió en 416 puntos del planeta, indicó el PMA en su página de Internet. Así, la acción tuvo lugar en ciudades de los cinco continentes, desde Moscú (Rusia) hasta el monte Kilimanjaro (Tanzania), pasando por Monrovia (Liberia) y Roma (Italia), donde el programa tiene su sede.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/22/047n5soc.php>

Entregan \$500 millones a productores de café

Unos 403 mil productores de café de 12 estados del país recibieron a partir de este domingo, y por primera vez en la historia, recursos superiores a 500 millones de pesos del Programa de Fomento Productivo, informó el subsecretario de la Secretaría de Agricultura, Francisco López Tostado, quien dijo que esta inversión permitirá intensificar las prácticas culturales en los cafetales de México. En el contexto de la apertura de ventanillas por cuarto año consecutivo en esta entidad, indicó que la superficie beneficiada será de 452 mil 863 hectáreas en las entidades que se dedican a la producción cafetalera. El funcionario hizo un público reconocimiento a quienes han contribuido con su trabajo en el Sistema Producto Café para elaborar un plan rector que permita avanzar de manera acelerada en el desarrollo de este segmento productivo. En tanto, productores de café presentaron a las autoridades el proyecto Pluma Hidalgo, Pueblo Cafetalero, el cual permite el desarrollo productivo de la región de manera sustentable.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/05/22/048n2soc.php>

Sagarpa asegura que hubo avances en el campo durante este gobierno

Matilde Pérez U.

Sí, en el campo hay problemas, pero también avances, y no hay que cargarle toda la responsabilidad a una administración, sobre todo cuando hay que adecuar los marcos jurídicos y los acuerdos sociales no se dan, dijo el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Francisco Mayorga Castañeda. Al asegurar que el cierre de este gobierno en el sector agropecuario será positivo, aunque faltan cambios para continuar afrontando la apertura comercial, el titular de Sagarpa consideró que mientras "todos juntos no proyectemos una imagen de esperanza y asumamos una responsabilidad conjunta para el campo, no habrá presupuesto que alcance ni gobierno

que sea líder. Si continuamos proyectando una imagen de un campo fracasado y con problemas seguiremos alejando la inversión".